

# Geo de Cartagena Diario decano de la Frença del Reino de Murcia y de la Región de Levante

# Notas de actualidad

La Monarquia belga, parlamentaria y demociática, ha tomado con decisión el partido de la defensa del pueblo. Las Camaras acabaratie votar un proyecto de ley concediendo al Rey la faoultad de fijar los precios de los artioulos de primera necesidad, para la alimentación, el vestido etcétera. En el nuevo precepto legal se fijan muitas hasta de 100.000 francos, para los especuladores y comerciantes que faiten a lo mandado, y la reincidencia se castiga con el cierre del establecimiento y la privación del ejercicio de la industri a.

Ho otro estimalo de la lay se liege a la prisión de los especuladores y exp'o tadores.

El primer Ministro de Bélgios, explicando les causes de medidas ten vadicales ha dicho que el Gobierno ha tenido que proceder con tanta energia para evitar la miseria del pueblo y la explotación infame de que venia siendo objeto.

Hace moses, el Ministerio belga dispuso que todo vendedor, en grandos o pequeñas cantidades, fijasa públicamente el precio de los erticulos on ejtios visibles para el consumidor y las autoridades. Creyeron los gobernantes de Bruselas que con tal medi la verdaderamente scertada, surgiria le competencia y se evitarian sbusos, en porinicio del pueblo.

A pesar de los trabajos constitutes de las autoridades no pudo evitares la confabulación de exp'otadores de todo género, y mientres los especuladores Y comerciantes realizaban cuormes for tuess se consumaba la ruisa del pusblo IM Gobiscuo ha llegado a las medides enérgices que significa la ley expresada, y segúa declaración del primer Ministro no se detaudrá ante consideración alguna, para evitar la expolinción de los consumidores.

Es el mismo precepto legal que se cestigan las maniobras para progucar el alza de precios de los actionios se estableces penas severas a los que jueguen en la Boler, con el fin de despra eier los fondos públicos o la monede zacional.

Dicen de Moscou que se ha declarada la peste bubónica en la región de

Se han tomado rigurosas medidas para evitar que la apidemia se propa-

Los cargamentos de bebidas a cohólices que han sido decomisados por la cley seca>, durante los tres primeros merce del año actual, valian diez miliones de dólares.

El número de personas detenidas durante si mi-mo tiempe por contraban do accessão a 2.487; los automóviles confiscados, 171, y a 11 el de los buques confiscados tambiés por el mismő motivo.



#### Sociedad

Los que visjan

A Muroie, Don And & Bellogin

-Para Madril, los estindiantes de Medicina seffores Minguez y Lare.

-He llegedo pera predicar la novena al Ssatisimo Sacramento el Rdo. P Juxa Maria Solá de la Compañía de Je-

-De Granada ha venido dona Elena Brioce: viu la de Geztembide.

- De Mahoa he llegrado el capitán de corbeta D. Ramón Gámez.

-A Albecete han regressido después de pasar su ésta una temperada con so ma les la saffora de Pareje, D. José Cello y au espos S D. Do'orse Pa-

Notas varias

Se enquentra entre nosotros procedeute de Valencia, el joven l'ogeniero Mecásico don José Caparrós, chijo del ilustre General fallaci to don José.

Letras de luto

Con motivo de camplices hoy el Cuerto aniversazio de la muerte del que su vila foé industrial de esta Plaza dos Josquin Coloma Montoro se han celebrado esta mañana a las ocho misas de la Emperatriz en sufragio de su alma en la igleria de la Ca-

Asistió una numerosa como distinguida concurrencie.

A su familia to la reiteramos la expresión de nuestro más contido pó-

#### Quejas justas Señor Alcalde

Los asiluos concurrentes a los cafés de la calle Mayor y que tienen por cos tumbre el tomer el moka sentados en la puerte, se quejen non sobrada rezon de que el barrendero precienmente a esa hora le dá por barrer la calle levan tando nob se de polyo, pues no echa ni una gota de agua.

Esto, señor Alcaide, es además de asqueroso autibigiénico y por ello, en nombre de elios le suplicamos se corri In all cases, the state of the

### Espectáculos

Teatro Principal

Una ex elente y bien conjuntada compilia de zerzosta debutó anoche ea et ilado colisso de la Plaza del Ray.

Estrend para au presentación a Dufin Branci quitas, libreto de coxts antiguo so ya por el awanto y fiel refiejo. de la época de la acción sino por el modo de estar trazado, habindo y enousdrado, Al libieto sirve admirablemente la icepirada partitura del Macatro Vives, luzane, Hena de aires populeres de squel Madrid de mediados del pseado siglo, con sus touadilles, bolsros, mezuross y demás sires de majas y chisperos que aun se conservaban en la Corte prodedestes de los primeros afion del siglo XIX.

No hay unided de motivo en la pertitura ya que cada admero musical corresponde a momentos distintos de la soción y en el lager, pero tedos ellos tienen al sello de la inspiración dei autor y deleitan al espectador.

En obra que necesita haceine y cant. tarse y sucche se hiso y se carefe. Las tiples seftoritas Giméses, y. Astonini demostraron sue excelentes facultades y en obra de tanto empeño safieron tricolantes.

La particella de tenor es de gras faerze y brillentez y a más extensiel. me, El sellor Farres con bien timbre-

1997年,1997年,1984年(1987年)(1997年)

da voz que emite con maentrie, seco chó justos spiances,

Marole Ferrandez un baen noter y e sue pequeñas intervenciones muricales se destacó notablemente.

Pástafo aparte hemos de hacer de Manuel Rubio, tenor cómico exoslente y querilo paisano auestro. Se trata de excelente ertiste, con gracie natural; sia rebuter efector coasigue la hilari la ? del público; dice y hace con naturali lad suma y ade mas rara avis cente bice. Sa triunfo faé completo y a los spiausos justificados del público una los nuestros may sinceros ya que es may dificil y mås en Oartegens ser profeta en

Le presentación de la obca acabade, el decerado y vastasrio rico al hoc; la orquesta a ratos bisc, a ratos regular aunque el Maestro trabejó con 16 y como bacco.

Resumnatus gras éxito el de agochs.

Teatro Tirco

Signs Carmita O iver deleitendo al publico apa su arte ex quieito y oada dia es más dueña de si en la interpreteción: de los persousjes que nos presenta. Es «Marianele» estuvo hecha una notabilisima actriz y ex-La vena» fué la legenus iucomparable.

Contribayen a sas éxitos las demás artistas de esta exceleste compenia de repertorio calto, selecto y actimante literação,

 $\mathbf{X}$ 

#### Ayuntamiento

# nonto do osta

A les 4 de la terde de ayer 25 de de Abril, ha celebrado essión la Comi sión permasente de c.t. Ayuntamien . to, beje la presidencia del primer Teniente de Alcaide, encargado interinamente de la Alcaldia D. Jusé Merqués con esistencia de los S.es. Masse, Se. gure, B iones, Oliver, Sanchez Robles, Gomes Gantales y Pescual de Riquel-

Dispués de leida y sprobada el acta de la asterior y fuera de la orden del did al 8 . P. esidente manificate haber recibidu parta del Alculde 8 .. Torren solicitando se le prorrugue por 8 dies la licencia que viene disfratan lo a lo cual ha acce tid , a reserva de dar ouenta a la Comisión, la que muestra en aprobación a la hecho por e Alcalde interino Sr. Marqués.

Asuntos pendientes de la sesión anterior

Oficio del unflor Gobernator Civil de la provincia resolviendo recurso de a'zada de D. E inacdo de Hero y otros contra accordo municipal aobre concesión de emplomentos a massiros sacionates y la comisión que ló esterada.

Oficio del St. Gobernador Oivil de la proviecia resolviendo recurso de sie seda de D.ª Concepción Davó contra acuerdo municipal cobre peticióa de passión y la Comisión quelo enterada. I oforme del Sr, Arquitecto Manici. pal proposicade se derribe por raisosa la casa s,º 3 de la plata de la Iglesie de Alambres. Se squerde conqueter um pleso de 5 dies pera semenger les obres de derribo que deberán ejecuter se dentro de 10 dise.

Expediente instruido al sefior Coatedor de fon les municipales D. Autonio Ripoli Caffelles en depuración de les hechos que motiveros su procesamiento, informe de la Pononcia desigIII ANIVERSARIO La señora

#### Defia Josefa Mator Martin do Truchand Que fallectó el 27 de Abril de 1921

R. I. P.

La Hora Santa que en la consagrada iglesia de la Orridal se verificará de 10 a 11 el próxime luses será aplicada en suf agio de su sime.

Su desconsolado viudo, hijas, hermana y demás femilia laviten a sue amistades y persenas pisdosas a estos on tos, por lo que les queda rán eternamente agradecidos.

Cortegena 26 de Abril de 1924.

nala para este for proposiendo reponer a dicho fuccionario sa sa cargo y oficia de la Alcaldia de haber llevado a cab) dicha reposi ida.

Oficio del Jefa de la Sección de He. -selqme sol app of enterlinem absein dos de arbitrios que o seron en sue carg is an S1 de Marzi ú timo se les adeada dicho mé . La comisión accesda que ne les pague en igual forma que los auteriores.

Lifirme de la comisión de Fameato respecto al proyecto de contrato de su mi-indigen flat in bleverit, per la flu ciales Colle Biebeter de Gertegten e i forme de la Alcaldia sobre ciertos ex renos del mismo.

La Comisión permasente sonerda que vuelva a la de Femento para que on vieta de las manifestaciones del sefur Alcalde emits nuevo dictamen

Laforme de la Comisión de Fomento proposicado se autórice a don Juan López para ejecutar obras en casa sin número de la calle de San Agustic.

Asuntos de esta sesión da de dou Prancisco Gucia Les pi licado autorización para limpiar una cloaca site en la via pública para servicio de la casa núm. 12 se la calte de la Roce.

Se aquenia autorizerlo por última vez con la obligación de construir un tenque séptico destre de su propiedad y previa selución en ferma.

Oarta del Director del diario madrileño «A B C» interesendo del Ayuntamiento la adquisicióa de algusos ejemplares de le obra de don José Ortega Macilla (Chispse del Yus-

Seaggerle adquicie 30 ejemplares con destino a les escuelas públices de este Musicipio.

Leforme del Arquitecto Municipal proponiendo se ordenen determiandas obres en une con de Sante Lucie propia de doffa Aus Alarcó s. Si souerda opnoeder 3 diss para comenzar les obran y 20 para nu total ejecución.

Leformes de la Comisión de Gubernación proponiendo denegar la instalación de un puesto de aves en la via pública a dofts Carmen Gom z y autori sor Yente en ambalaccia a Carlos Serra pero es siagua osso puesto

La Comición permanente aprueba los informen de la de Gobernation

Informes de la Ogmisión de Gubermación mobre expeliente de separación del cargo del Practicante don Giace Martinen Li los e justennis del fatete. pi jiendo nuevo reconocimiento de sus condiciones de aptitud y la Comisión sousche que pase el seusto a nuevo informe de la de Gobernsoiós.

Faera de la orden del dia se da cuenta de los asuatos signicatos: I s. lazoia de Manuel Pasonal Garcia pera

and the second s

que se le autorice construir una cafieria de bajada de agoas pluviliales de la casa n,º 23 de la calle de Caballero y visto el diotemes de la Comisión de Fomento, la Permanente acuerda conceder dicha licencia en las condiciones propuestas. -

El Sr. Alcalde participa que el Médice ocalists Sr. Caachillos le ha prdi lo 4 dies de licrecia dejando para enstituirle a su compañero Sr. Ruiz de Ligares.

Conceditor.

Barolagios dal fir. Gobregados ... vil de la provincia en el recurso de alaida interpusato por don Francisco Nerbona y don Autonio Plazen contra acuerdo muzicipal relativo a la contrata de la Casa Gossistorial,

Enterado.

Se souerda conceder un embresción al disrio madriisfio «El Tiemp » de 100 pesetse, para gastos de propaganda de asuatos de interes lucal.

Se acuerda pegar unos jornales eventuales is verti ios en los jardines de la Maratla.

Y no leventa la edión.

#### Asociación de Cultura Musical

Continuando adu enferma la notable violinista Lilly Natalia y no queriendo retrasar por más tiempo la celebración del Concierto correspondicale al mes de in feche, esta Asosiación, agrovechauds la estanoia en Madrid del eminente gianista polaco ALBERTO TAD LEWSKI, ha logrado de este que, retrasado el cumplimiente de compre misos ya adquiridos, actue aqui mena. na por la tarde, de 3 a 5 (Los invitacios nespueden recogerse de 11 a 13.)

La Asociación ademas, teniendo en quenta las melectias que á sua socios ha coasionalo el aplazamiento del Concierto Natalia, que por lo inceperado de la causa so pudieron svitarse,y correspondienco ademas à la estusiase ta cooperación que los buenes aficiena des cartageneros vienen dispesando & esta verdodera y necesaria obra de oultura, les ofrecerà camo compensa. ción en la primera quincena del mes proximo dos estupendos donciertos ouyos detalies publicaremos muy en to be to the case of a conjugation of

## FOOT-BALL

Mañasa tar le secolebrará en el camde futbol del Essenche el partido anun ciado entre los equipos «Real Marcia F, C, y «Unttegena F. C.»

La entrada será a 1,50 la general 0,75 la especial para soldados y cabos y 0 40 para riftos.